

Neues Jahr,  
großes Glück



**Tian** heißt dieser süße Bub, der am 2. Jänner mit 4318 Gramm und 55 Zentimetern zur Welt kam. Er gehört zu Xhevahire und Nexhat Qarri.

Nachwuchs in  
Graz-Umgebung



In St. Marein ist **Amy** (50 Zentimeter, 3490 Gramm) zu Hause. Ihre Eltern Cindy Keßler und Jürgen Bliem freuen sich seit 2. Jänner.

Herzlichen  
Glückwunsch!



**Sophie** wurde am 31. Dezembers mit 3330 Gramm und 50 Zentimetern geboren. Sie gehört zu Viktoria Pirstinger und Thomas Rauch. BABYSMILE (9)

Hurra, Mia Sophie  
ist geboren!



Am 1. Jänner um 4:13 Uhr kam **Mia Sophie**. Sie war bei 48 Zentimetern 2860 Gramm schwer und gehört zu Katharina Fritz und Philipp Fuckar.

Er macht den  
Bruder überglücklich



Gabriele und Franz Reindl freuen sich seit 4. Jänner über ihren zweiten Sohn. **Daniel** kam mit 3955 Gramm bei 52 Zentimetern gesund und munter zur Welt.

Endlich ist  
Valentina da



Katrin und Stefan Trieb wollten den ersten Schrei von **Valentina** (51 Zentimeter, 3260 Gramm) kaum erwarten. Am 4. Jänner war es dann so weit.

Am 3. Jänner  
war es so weit



Auf **Anton** (2950 Gramm, 51 Zentimeter) hält seit 3. Jänner die Familie rund um Elisabeth Wagner und Michael Barth eine schützende Hand.

Von Thomas Kuhelnik

# Die spannende Statistik vom Storch

Hallo, liebe **Emma**, liebe **Marie**, **Valentina**, **Emilia** und **Sophie**! Hallo, lieber **Maximilian**, lieber **Jonas**, **Paul** und **Jakob**! Ihr belegt die Spitzenplätze bei den aktuell beliebtesten Baby-Vornamen in unserer Region.

Ein Willkommen an alle neuen Erdenbürger von Graz und Graz-Umgebung! Wie viele ihr 2018 insgesamt wart, ist noch nicht ausgewertet. Dafür schlüsselt die aktuellste Geburtenstatistik des Landes Steiermark das Jahr 2017 mittlerweile bis ins letzte Detail auf. Und damit wird klar: Ihr 2018-Geborenen folgt auf einen Jahrgang, in dem 2977 Babys aus Graz und 1401 aus Graz-Umgebung zur Welt kamen – jeweils etwas weniger als im Jahr zuvor (Graz -1,4 Prozent; GU -0,1 Prozent).

Mehrheitlich waren die Eltern der Neugeborenen sowohl in Graz (61,4 Prozent) als auch in Graz-Umgebung (50,6 Prozent) verheiratet. Selbstverständlich ist das heute nicht –

## Wo die meisten Babys geboren werden, wie sie heißen und welche Rekorde sie aufstellen. Interessante Daten zu unserem Nachwuchs.

denn mehr eheliche als uneheliche Kinder gibt es steiermarkweit sonst nur noch in den beiden Bezirken Leoben und Bruck-Mürzzuschlag.

Ihre **erste Geburt** haben die Mütter im Großraum der Landeshauptstadt im Durchschnitt einige Monate nach dem 31. Geburtstag – im Gegensatz zu Müttern in anderen steirischen Bezirken. In Graz konnte 2017 auch eine 48-jährige Mama ihr

Neugeborenes in Armen halten, die älteste frischgebackene Mama im Umland war 45-jährig. Selbst noch nicht erwachsen waren die jüngsten Mütter sowohl in Graz (14 Jahre) als auch im Bezirk Graz-Umgebung, wo zwei 16-Jährige schon ihr erstes Kind bekamen. Auch die jüngsten Väter stehen dem kaum nach (siehe Infzahlen unten).

903 Neugeborene in Graz hatten bei ihrem ersten Hurra auf

74

**Jahre** alt war der älteste frischgebackene Papa im Auswertungsjahr 2017 in Graz. In Graz-Umgebung lag das Höchstalter bei einem 68-jährigen Vater. Der jüngste Papa in Graz war gerade einmal 17 Jahre jung, im Grazer Umland gab es auch einen 16-jährigen Vater.

90

**Zwillingskinder** (45 mal 2) bescherten Eltern in Graz 2017 doppeltes Glück. In Graz-Umgebung kamen 40 Zwillinge (20 x 2) zur Welt. Interessant: In beiden Bezirken gab es 2016 jeweils exakt die gleiche Anzahl an Zwillingsgeburten.

38

**Prozent** der Mütter aus den Gemeinden des Bezirks Graz-Umgebung bekamen ihr Kind 2017 per Kaiserschnitt. In Graz lag die Kaiserschnitttrate mit 33 Prozent darunter. 2016 lagen diese Werte bei 38 (Graz-Umgebung) zu 35 Prozent (Graz).

Glückliche  
Eltern



Ines Schloffer und Markus Fleck freuen sich über ihre 2730 Gramm leichte und 50 Zentimeter große **Ewelyn**. Sie tat den ersten Schrei am 3. Jänner.

Grüß dich,  
Ryan Maximilian!



**Ryan Maximilian** heißt der Sohn von Silvia und Ionut Florin Marghitas. Mit 3800 Gramm und 53 Zentimetern kam er am 2. Jänner zur Welt.

Willkommen,  
liebe Sara!



Sabine und Gerhard Loitsch aus Raaba-Grambach freuen sich über **Sara**. Sie kam am 18. Dezember mit 3902 Gramm und 52 cm zur Welt. PRIVAT (3)

Ein Brüderchen  
für Adam



**Kaspar Aurelius** heißt seit 9. Dezember das zweite Kind von Elisabeth und Lukas Heschl.

Nachwuchs in  
Kumberg



Eilig hatte es die kleine **Lara** (2820 Gramm, 48 Zentimeter). Anja Unterthor und Daniel Krempl tragen sie seit 23. November auf Händen.



Wenigers  
City-Mail

Christian Weniger, christian.weniger@kleinezeitung.at

## ... an Wolfgang Muchitsch

Als Joanneums-Chef und damit Schirmherr des Kunsthauses wissen Sie es. Die Grazer pflegten schon immer, wenn es um Kultur geht, ihre ganz eigenen Vorstellungen. Was ja nicht unbedingt schon schlecht sein muss, aber hin und wieder wird der Blick auf die Realität erschwert. Im Jahr 2003 glaubte man, es sei das in alle Ewigkeit reichende Kulturjahr angebrochen. So auf die Art: Jetzt gibt es immer jeden Tag Sachertorte mit Schlag. Und die Errichtung des Kunsthauses verstanden gar nicht so wenige so, als würden von Gogh, Brueghel, Monet, Klimt und Schiele jetzt zu Dauergästen im Haus an der Mur werden.

Nun, auch in anderen Städten sind die Kunsthäuser und Kulturhallen nicht auf die großen Player der Malerei ausgerichtet, sondern auf die eher nicht massentaugliche Moderne. Unsere Chefin des Kulturressorts, Ute Baumhackl, führte mir das mit der ihr eigenen Überzeugungskraft vor. Weil auch ich lieber einen Monet oder Klimt sehen würde und sich das Kunsthaus mir lediglich mit seinem Café erschloss. Also birgt die jetzt entbrannte Diskussion um die inhaltliche Ausrichtung dieses Hauses die Chance, dass das Kunsthaus ein spannendes Thema für all jene wird, deren Interesse bisher nicht über die Speisekarte reichte.



Knapp 200 Aktivisten demonstrierten gegen den Ball BALLGUIDE/M. WOLF

### AKADEMIKERBALL

## Mehr Polizei als Demonstranten

Mehrere Hundert Polizeibeamte standen gestern Abend in der Innenstadt zum Einsatz bereit. Der Grund: eine angesagte Großdemo gegen den 67. Akademikerball. Ab 16 Uhr galt deswegen ein Platzverbot rund um den Congress. Kurz nach 18 Uhr setzte sich der Demonstrationzug in Bewegung, der sich gegen „Rechts-

extreme und Burschenschaftler“ richtete. Vom Südtirolerplatz über Neutorgasse und Joanneumring Richtung Hauptplatz zogen 150 bis 200 Demonstranten. Die Polizei war somit zahlreicher vertreten als die Aktivisten. Es kam zu keinen Zwischenfällen. Um 19.40 Uhr löste sich die Demo am Hauptplatz friedlich auf.

Unsere  
Babyseite  
online:  
Kleine-Zeitung-App  
kleine.at/graz

Quellen: Statistik Steiermark, „Natürliche Bevölkerungsbewegung 2017“ sowie Anfrage der Kleinen Zeitung.

60

**Zentimeter** maß das größte Kind, das 2017 in Graz geboren wurde – in GU war bei 58 Zentimetern Schluss. Das höchste Geburtsgewicht hatte ein Grazer Erdenbürger mit 5,27 Kilogramm – in Graz-Umgebung lag der Rekord bei einem Gewicht von 5,20 Kilo.